

LEAVING CERTIFICATE FRENCH 2017
HIGHER AND ORDINARY LEVEL
SCRIPT

Section I

Alain : Mon meilleur ami s'appelle Daniel. Je le connais depuis mon enfance. Il est extraverti et drôle et il me fait toujours rire. Nous sommes nés le même jour, le vingt-sept (27) avril donc nous fêtons toujours nos anniversaires ensemble. Nous nous entendons super bien.

Nos meilleurs souvenirs d'enfance ? Une fois en été nous avons participé à un stage de tennis pendant une semaine. C'était génial. Une autre fois, en hiver, nous avons fait une grande bataille de boules de neige dans le parc, on a bien rigolé.

L'année dernière, j'étais bouleversé car Daniel et ses parents ont déménagé très loin de chez nous. J'avais peur de ne plus le revoir. Heureusement ses grands-parents habitent ici donc il revient souvent. Alors on peut toujours se retrouver et s'amuser tous les deux (2).

Section II

Interviewer : Bonjour Isabelle, parlez-moi de vos chèvres.

Isabelle : J'ai choisi d'élever des chèvres parce que je n'aime pas les grands animaux comme les vaches. À la ferme, j'adore observer mes chèvres et je leur donne même un prénom. Mon mari qui est pêcheur trouve ça bizarre.

Interviewer: Vous travaillez dur je suppose.

Isabelle : Oui, les chèvres sont des animaux qui me donnent beaucoup de travail. D'abord parce que je dois leur donner à manger quatre (4) fois par jour, en plus il est nécessaire de les surveiller attentivement quand elles sont dehors. C'est pourquoi, je peux rarement prendre de vacances.

Interviewer : Vous n'avez jamais de difficultés avec vos animaux ?

Isabelle: De temps en temps. Lundi dernier par exemple, mes chèvres se sont échappées de leur champ. Un voisin m'a téléphoné. Il était furieux parce que mes chèvres mangeaient les fleurs dans son jardin et aussi parce qu'elles empêchaient la circulation sur la route. J'ai dû courir vite pour les attraper.

Interviewer : Vous fabriquez aussi du fromage?

Isabelle : Oui, je vais au marché deux (2) fois par semaine pour y vendre notre fromage. J'aime bien le marché parce que j'ai l'occasion de rencontrer d'autres fermiers. Je trouve ça utile aussi car je peux leur demander des conseils si j'en ai besoin.

Section III

1. **Mathilde :** Tu as l'air préoccupé Victor, ça va ?
Victor : Pas vraiment Mathilde. Notre maison a été cambriolée.
Mathilde : Pas possible ! Quand cela est-il arrivé ?
Victor : A quinze heures trente (15H30) samedi après-midi. Tu imagines ?
Mathilde : Comment le cambrioleur a-t-il pu entrer ?
Victor : Il a cassé une fenêtre à l'arrière de la maison et il est entré par là.

2. **Mathilde :** Personne ne l'a aperçu ?
Victor : Non, la maison était vide. Moi, j'étais avec ma petite-amie en ville.
Mathilde : Et tes parents ?
Victor : Ils n'étaient pas là non plus. Papa était parti voir ma grand-mère à l'hôpital et maman participait à une course de vélo loin de chez nous.
Mathilde : Donc le cambrioleur avait tout le temps de fouiller la maison.

3. **Victor :** Non, nous avons eu de la chance car le facteur qui livrait un colis est arrivé. Quand le cambrioleur l'a entendu sonner à la porte il a pris la fuite.
Mathilde : Il n'avait rien volé alors ?
Victor : Rien. Il n'a même pas découvert le coffre avec les bijoux de maman car il était caché sous l'escalier dans un placard.
Mathilde : Viens prendre un café avec moi et tu te sentiras mieux.
Victor : D'accord.

Section IV

1. **Thierry :**
Il y a trois (3) ans j'ai pris la décision d'arrêter l'école et d'étudier à la maison. C'était parce que les autres élèves dans ma classe n'étaient pas motivés et je n'apprenais rien. Mes copains m'enviaient car ils pensaient que j'allais passer mon temps chez moi à ne rien faire. Mais pas du tout !
Au début, c'était un peu dur. J'avais souvent envie d'allumer la télé plutôt que de travailler. Mais maintenant, ça marche bien pour moi pour deux (2) raisons. Premièrement ma mère me donne une liste de choses à faire au début de chaque semaine. Deuxièmement j'essaie de travailler comme si j'étais à l'école avec une pause le midi.

2. **Josette :**
Je fais le tour du monde en camping-car avec mes parents depuis un (1) an. Nous sommes maintenant en Australie. Le matin, je suis des cours par correspondance. Je ne fais que les maths et le français. L'inconvénient, c'est que je n'ai pas de prof pour m'expliquer les leçons si j'ai un problème. Mais en revanche, je ne m'ennuie jamais. L'après-midi nous faisons des visites. Je découvre la culture des différents pays qu'on traverse. Par exemple, j'ai été frappé par le côté strict du Japon. Dans ce pays, il faut enlever ses chaussures avant d'entrer dans une maison et il faut toujours arriver un peu en avance. C'est la coutume.

Section V

1. Et maintenant la météo. À Grenoble ce matin, le temps restera sec mais il y aura à nouveau de la pluie en fin d'après-midi. Demain les températures seront en baisse.
2. Hier un policier a arrêté une voiture qui avait dépassé la limite de vitesse. Il y avait deux (2) hommes à l'intérieur. Pendant que l'agent parlait au conducteur, le passager a discrètement crevé les pneus du véhicule de police, ensuite les deux (2) hommes se sont enfuis.
3. À Quimper, mardi, les sapeurs-pompiers ont éteint un incendie dans un appartement. Un canapé dans le salon avait pris feu. Trois personnes ont été transportées à l'hôpital par précaution.